

Erfahrungsbericht Verwaltungsstation

Ausbildungsstelle: Stadt Krefeld, Rechtsamt

Zeitraum: 01.12.2024 – 28.02.2025

Bewerbung

Das Bewerbungsverfahren verlief unkompliziert. Benötigt wurden lediglich die üblichen Unterlagen wie Anschreiben und Zeugnisse, und die Rückmeldung erfolgte zeitnah. Ein persönliches Bewerbungsgespräch fand nicht statt.

Tätigkeitsbereich

Die Ausbildung erfolgte bei einer sehr freundlichen und jederzeit erreichbaren ausbildenden Person. Besonders hervorzuheben waren die umfangreichen und hilfreichen Besprechungen der bearbeiteten Aufgaben.

Mein Erscheinen vor Ort war einmal pro Woche erforderlich. Dabei gab ich die zu Hause bearbeitete Akte ab, besprach diese sehr ausführlich, erledigte eine kurze Aufgabe direkt vor Ort (in der Regel Bearbeitung von aktuellen Akten) und erhielt eine neue Akte zur Bearbeitung.

Die Aufgabenstellungen waren praxisnah und von hoher Examensrelevanz. Im Einzelnen gehörten dazu:

- ein Schriftsatz zur Klageerwiderung in einem Bauverfahren,
- eine Stellungnahme an den Rat zu einem Bauplanungsverfahren,
- ein Gutachten zur Bestimmtheit einer Baumsatzung mit Entwurf einer eigenen Satzung,
- zwei weitere gerichtliche Schriftsätze sowie
- am Ende sogar der Entwurf eines Urteils.

Alle Akten waren klar strukturiert, mit ausreichenden Informationen versehen und gut bearbeitbar. Bei Rückfragen konnte ich mich stets an meine ausbildende Person wenden.

Außerdem konnte ich an einem Ortstermin sowie an einem Gerichtstermin teilnehmen, die ebenfalls beide sehr aufschlussreich waren.

Vergütung: keine

Fazit

Die Verwaltungsstation beim Rechtsamt der Stadt Krefeld war äußerst lehrreich und hat mir einen sehr guten Einblick in die Praxis verschafft. Die Aufgaben waren abwechslungsreich, examensrelevant und praxisnah. Besonders positiv hervorzuheben sind die ausführlichen Besprechungen mit Fragen, die sich auch links und rechts von der Akte ergaben und beinahe wie eine kleine mündliche Prüfung wirkten, sodass man darauf auch vorbereitet wurde.

Ich war mit der Station sehr zufrieden und kann das Rechtsamt der Stadt Krefeld uneingeschränkt weiterempfehlen.